

CONSEJO NACIONAL DE SOCIEDADES CIENTÍFICAS DE LA SALUD

FICHA CURRICULAR DE PRECANDIDATO A LA JUNTA DE GOBIERNO



1er. Apellido Gracia		2do. Apellido Medina		Nombre Elías Antonio
Edad 55	Año de su graduación: 1992	Año de ingreso a la sociedad: 1999		Categoría de miembro de la sociedad: Numerario
Categoría docente y/o investig. Profesor e Investigador Auxiliar		Grado científico Máster en Oncología Molecular	Especialidad y grado MGI 1er Grado Oncología Médica 1er y 2do grados	
Responsabilidades académicas, científicas y profesionales que ostenta o ha ostentado: <ul style="list-style-type: none"> ▪ 2023 Actual Miembro experto del CECMED para Oncología Médica. ▪ 2023 Autor de la nueva versión del Programa curricular de la Especialidad de Oncología Médica. ▪ 2022 Actual Jefe del Grupo Nacional de Oncología Médica. ▪ 2020 Actual Director de la Revista Cubana de Oncología. ▪ 2017 Actual Miembro del Tribunal de Segundo Grado de Oncología Médica. ▪ 2013 Actual Miembro del Consejo Científico del INOR. ▪ 2012 Actual Presidente del Tribunal Estatal de Oncología Médica. ▪ 2012 Miembro del CARE de la especialidad de Oncología Médica. ▪ 2012 Autor del Programa curricular de la Especialidad de Oncología Médica. ▪ 2011 Actual Jefe Servicio de Oncología Médica INOR. ▪ 2009 – 2011 Jefe del Servicio Quimioterapia Experimental INOR. 				

- 2008 – 2020 Vicecoordinador del Grupo Especial de Trabajo de Oncología Médica y de Docencia para la Unidad Nacional de Control del Cáncer (posteriormente SICC).
- 2006 – 2022 Coordinador por el GNO de las Guías de Diagnóstico y Tratamiento.
- 2006 – 2017 Miembro del Comité de Ensayos Clínicos del INOR.
- 2005 Actual Miembro del Comité Clínico Asesor del CIM.
- 2005 Actual Coordinador por la Vicedirección docente del INOR, del Grupo de Desarrollo del Programa de la Especialidad de Oncología Médica del GNO.
- 2003 Actual Miembro del Grupo Nacional de Oncología.

Integración Revolucionaria: PCC, CDR, MTT, CTC

Reconocimientos académicos, científicos y profesionales recibidos:

- Distinción por la Educación Superior 2024.
- Mención en Premio Anual de la Salud 2024. Instancia Provincial (categoría Artículo Científico).
- Premio en Concurso Premio Anual de la Salud 2023. Instancia Central.
- Mención en Premio Anual de la Salud 2009. Instancia Central (categoría Artículo Científico).
- Reconocimiento por su desempeño destacado en la Actividad Científica y Técnica, INOR 2015-2023.
- Distinción al Mérito Científico por la Unidad de Ciencias Médicas de La Habana, Facultad “Manuel Fajardo”, 2015-2023.

<p>Número de publicaciones científicas:</p> <p style="text-align: center;">71</p>	<p>Número de presentaciones en eventos:</p> <p>125 (68 nacionales, 57 internacionales)</p>	<p>Otra producción científica</p> <p>Documento técnico para la OIEA.</p> <p>Capítulo en Libro “Tumores Raros: Linfomas no Hodgkin de células NK”.</p>
--	---	--

Afiliación a otras sociedades científicas cubanas o extranjeras:

- ✓ European Society of Medical Oncology.
- ✓ American Society of Clinical Oncology.
- ✓ American Association for Cancer Research.
- ✓ International Extranodal Lymphoma Study Group.

Centro de trabajo actual: Instituto de Oncología y Radiobiología (INOR). La Habana.

Breve síntesis biográfica:

El **Dr. Elías Antonio Gracia Medina** es Especialista de I Grado en Medicina General Integral y de I y II grados en Oncología Médica, Profesor e Investigador Auxiliar y Máster en Oncología Molecular.

Cursó los estudios de primaria en la escuela “Máximo Santiago Haza” entre los años 1974 y 1980; la secundaria en la ESBEC “Amistad Cuba-Suecia”, de 1980 a 1983; y el preuniversitario en el IPUEC “Raúl Díaz Argüelles” (1983 al 1986), donde obtiene la militancia de la UJC.

En 1986 inició la carrera de Medicina en el ISCMH, en la Facultad “Salvador Allende”, donde cursó los dos primeros años. Posteriormente continuó estudios en la Facultad “10 de Octubre”, graduándose en 1992. Durante sus estudios obtuvo la condición de Instructor no graduado e integró las filas del destacamento de alumnos de excepcional rendimiento académico.

Al graduarse realizó el servicio social en las montañas de Maisí, Guantánamo, entre 1992 y 1994. Concluido el mismo, regresó a la Habana y realizó la Especialidad de MGI en el Policlínico “Luis de la Puente Uceda”, la que terminó en 1997. Finalizada la especialidad asumió la subdirección docente del Policlínico antes mencionado, por un año, otorgándosele la militancia del PCC.

En 1998 concursó por la especialidad de Oncología, la que obtuvo e ingresó en el INOR para estudiarla. Durante los 4 años de la especialidad se desempeñó como Jefe de los Residentes hasta su graduación en el 2002, resultando ser el mejor graduado de su curso.

Por sus resultados académicos, concursó y obtuvo plaza en el Servicio de Quimioterapia Experimental del INOR. Fue seleccionado para cursar una beca de estudio por 1 año en el Instituto Oncológico de la Suiza Italiana en Bellinzona, Suiza. Al regresar, continuó su desempeño en el INOR en el mismo servicio, hasta el 2009, año en el que asumió la

jefatura del Servicio de Quimioterapia Experimental, cargo que ocupó hasta el 2011, momento en que se unió toda la Oncología Médica en un solo servicio, asumiendo entonces, la jefatura del Servicio de Oncología Médica del INOR hasta la fecha.

Durante este período ha desarrollado proyectos de investigaciones, ha participado en el diseño y conducción de numerosos ensayos clínicos, en diferentes comisiones de expertos, entre ellos el Grupo Nacional de Oncología. También formó parte de la coordinación y dirección del equipo que desarrolló el nuevo programa de la especialidad de Oncología Médica y del desarrollo de las guías de diagnóstico y tratamiento.

Ha obtenido varios reconocimientos a lo largo de su exitosa carrera; posee 71 publicaciones científicas y 125 presentaciones en eventos: 68 nacionales y 57 internacionales.